



PENDAMPINGAN PENINGKATAN KINERJA KEUANGAN BERBASIS SISTEM INFORMASI AKUNTANSI PADA UKM UD MAKMUR MANDIRI

Tutik Dwi Karyanti*, Maria Theresia Heni Widyarti, dan Moh. Hasanudin

Jurusan Akuntansi Politeknik Negeri Semarang
Jl. Prof. H. Soedarto, SH Tembalang 50275
*E-mail: tutikdwikaryanti66@gmail.com

Abstrak

Kegiatan Pengabdian Masyarakat di UKM UD Makmur Mandiri kota Semarang memberikan Pendampingan dan Pelatihan pengelolaan keuangan, Pelatihan mengenai pencatatan klasifikasi beban produksi, Pelatihan mengenai perhitungan harga pokok produksi secara rutin dan teratur, Pelatihan mengenai perhitungan harga jual tiap produksi dan penyusunan Laporan Keuangan, Diberikan peralatan produksi sebagai bagian dari teknologi tepat guna berupa kompor gas. Dengan pelatihan dan pendampingan pencatatan keuangan dan penyusunan Laporan keuangan berbasis sistem informasi akuntansi maka pengetahuan dan wawasan UKM UD Makmur Mandiri bertambah untuk melakukan pencatatan keuangan dan penyusunan Laporan keuangan. Dengan diberikan bantuan peralatan berupa kompor gas maka kapasitas produksi bisa ditingkatkan, sehingga bisa mengimbangi permintaan produk yang meningkat.

Kata kunci: pendampingan, pelatihan, laporan keuangan, UKM, SAK ETAP

PENDAHULUAN

Selain sebagai kota sejarah, Semarang juga kerap menjadi daya tarik wisatawan karena kaya akan makanan lokal yang khas. Salah satu lokasi wisata kuliner yang patut dikunjungi adalah Kampung Sentra Bandeng Kelurahan Tambakrejo, Kecamatan Gayamsari, Kota Semarang. Dikatakan sebagai Kampung Sentra Bandeng karena dalam satu wilayah banyak warga (UKM) yang mempunyai usaha pengolahan bandeng, seperti bandeng presto, pepes bandeng, nugget, otak-otak, hingga yang terbaru, bakso bandeng.

Demikian juga dengan UD Makmur Mandiri yang berkecimpung pada pengolahan bandeng. Bandeng diolah menjadi bandeng presto, tahu bakso, otak-otak dan lain sebagainya. UD Makmur Mandiri berdiri kurang lebih sejak tahun 2013. Namun demikian seiring dengan berkembangnya usaha pengolahan bandeng di kelurahan

Tambakrejo, Usaha Kecil tersebut kebanyakan belum melakukan pencatatan keuangan dengan teratur dan baik. Mereka hanya berpedoman pada keuntungan yang diperoleh. Selama dianggap menguntungkan itu sudah cukup bagi pengusaha kecil pengolah bandeng. Perhitungan harga jual yang selama ini dilaksanakan oleh UKM UD Makmur mandiri hanya mempertimbangkan bahan baku dan beban untuk kemasan, dan itu tidak dibukukan secara rapi, disamping itu juga belum memperhitungkan beban tenaga kerja langsung dan beban overhead pabrik

Melihat situasi tersebut, maka kegiatan Pengabdian pada Masyarakat ini akan memberikan gambaran mengenai pentingnya melakukan pencatatan keuangan secara rutin dan terarah. Lebih jauh lagi akan diberikan pemahaman dan pendampingan juga mengenai penyusunan Laporan harga pokok produksi dan Laporan keuangan bagi usaha kecil menengah pengolahan bandeng di Kelurahan Tambakrejo, Kecamatan Gayamsari, Kota Semarang.

Tabel 1. Permasalahan dan Solusi

PERMASALAHAN	SOLUSI
a. Pemilik UKM UD Mandiri masih melakukan semua pencatatan keuangan dengan cara sederhana dan manual belum berbasis Sistem Informasi Akuntansi	a. Pemilik UKM UD Makmur Mandiri dipahamkan agar memiliki kemampuan melakukan pencatatan keuangan dengan berbasis Sistem Informasi Akuntansi
b. Pemilik UKM UD Makmur Mandiri belum bisa mengklasifikasikan beban bahan baku, beban tenaga kerja langsung dan beban overhead pabrik.	b. Pemilik UKM UD Makmur Mandiri dipahamkan agar memiliki kemampuan mengklasifikasikan beban bahan baku, beban tenaga kerja langsung dan beban overhead pabrik.
c. Pemilik UKM UD Makmur Mandiri belum mampu menghitung harga pokok produksi	c. Pemilik UKM UD Makmur Mandiri dipahamkan pentingnya memiliki kemampuan menghitung harga pokok produksi
d. Pemilik UKM UD Makmur Mandiri belum mampu menentukan harga jual secara tepat. Dan menyusun Laporan keuangan berbasis SAK ETAP	d. Pemilik UKM UD Makmur Mandiri dipahamkan pentingnya memiliki kemampuan menghitung harga jual tiap hasil produksi. Dan menyusun Laporan keuangan berbasis SAK ETAP
e. Kurangnya kelengkapan peralatan produksi dalam membuat bandeng presto.	e. Diberikan peralatan produksi guna membantu kelancaran produksi

METODE PELAKSANAAN

Metode pendekatan yang digunakan untuk menyelesaikan persoalan UKM, program yang telah disepakati adalah sebagai berikut :

- a. Pelatihan pengelolaan keuangan dengan program Excel di UKM Bandeng (UD Makmur Mandiri) di Kelurahan Tambakrejo Kota Semarang
- b. Pelatihan mengenai pencatatan klasifikasi beban produksi dengan UKM Bandeng (UD Makmur Mandiri) di Kelurahan Tambakrejo Kota Semarang
- c. Pelatihan mengenai perhitungan harga pokok produksi secara rutin dan teratur bagi UKM Bandeng (UD Makmur Mandiri) di Kelurahan Tambakrejo Kota Semarang
- d. Pelatihan mengenai perhitungan harga jual tiap produksi dan penyusunan Laporan Keuangan bagi UKM Bandeng (UD Makmur Mandiri) di Kelurahan Tambakrejo Kota Semarang
- e. Diberikan peralatan produksi sebagai bagian dari teknologi tepat guna berupa kompor gas

Tabel 2. Hasil dan Pembahasan

SOLUSI	LUARAN
<ul style="list-style-type: none"> • Pemilik UKM UD Makmur Mandiri dipahamkan agar memiliki kemampuan melakukan pencatatan keuangan dengan berbasis Sistem Informasi Akuntansi 	<ul style="list-style-type: none"> • Dihasilkan pencatatan keuangan yang berbasis Sistem Informasi Akuntansi dengan menggunakan program Excel
<ul style="list-style-type: none"> • Pemilik UKM UD Makmur Mandiri dipahamkan agar memiliki kemampuan mengklasifikasikan beban bahan baku, beban tenaga kerja langsung dan beban overhead pabrik. 	<ul style="list-style-type: none"> • Dihasilkan klasifikasi beban bahan baku, beban tenaga kerja langsung dan beban overhead pabrik
<ul style="list-style-type: none"> • Pemilik UKM UD Makmur Mandiri dipahamkan pentingnya memiliki kemampuan menghitung harga pokok produksi 	<ul style="list-style-type: none"> • Dihasilkan Kartu harga pokok produksi
<ul style="list-style-type: none"> • Pemilik UKM UD Makmur Mandiri dipahamkan pentingnya memiliki kemampuan menghitung harga jual tiap hasil produksi dan menyusun Laporan Keuangan 	<ul style="list-style-type: none"> • Dihasilkan harga jual setiap produk dan Menyusun Laporan Keuangan
<ul style="list-style-type: none"> • Diberikan peralatan produksi guna membantu kelancaran produksi 	<ul style="list-style-type: none"> • Diberikan peralatan produksi guna membantu kelancaran produksi berupa 1 kompor gas

Berikut Foto-foto kegiatan Pengabdian Masyarakat di UKM UD Makmur Mandiri:





Gambar 1. Foto kegiatan Pengmas

SIMPULAN

Setelah mengikuti Pendampingan dan pelatihan dari tim Pengabdian kepada masyarakat Politeknik Negeri Semarang UKM UD Makmur Mandiri mendapat nilai tambah sebagai berikut:

- Dengan pelatihan dan pendampingan pencatatan keuangan dan penyusunan Laporan keuangan berbasis sistem informasi akuntansi maka pengetahuan dan wawasan UKM UD Makmur Mandiri bertambah untuk melakukan pencatatan keuangan, menyusun harga pokok produksi dan penyusunan Laporan Keuangan. Berbasis SAK ETAP.
- Dengan diberikan bantuan peralatan berupa kompor gas maka kapasitas produksi bisa ditingkatkan, sehingga bisa mengimbangi permintaan produk yang meningkat.

DAFTAR PUSTAKA

- Sasongko, Catur. (2018). Akuntansi Pengantar 1. PPA FEB UI. Penerbit Salemba Empat.
- Khasanah, Imroatul. (2004). Pengaruh Teknologi Informasi Pada Strategi Pemasaran Internasional Terhadap Pangsa Pasar Luar Negeri. *Jurnal Studi Manajemen dan Organisasi*, Vol. 1 No. 1.
- Krismiaji. (201). Sistem Informasi Akuntansi. TKPN. Yogyakarta.
- Wicaksono, Yudhi. (2016). Panduan lengkap menggunakan Excel. PT Elex Media Komputindo. Jakarta.
- Haming, Murdifi & Nurnajamuddin, Mahfud. (2011). Manajemen Produksi Modern, Operasi Manufaktur dan Jasa – Buku 1. PT Bumi Aksara. Jakarta.
- Karsidi, Ravik. (2005). Pemberdayaan Masyarakat untuk Usaha Kecil dan Mikro (Pengalaman Empiris di Wilayah Surakarta, Jateng). disampaikan dalam seminar nasional IPB. Bogor.
- Farwan, Rifqi. (2012). Perhitungan Harga Pokok Produksi dengan menggunakan Metode Activity Based Costing. Fakultas Ekonomi Universitas Gunadarma.
- Suwinardi, Arif Nursyahid. (2011). Manajemen Industri, Semarang. Polines. Semarang.
- Maryati, Tri. (2002). Perencanaan Sumber Daya Manusia Menyongsong Era Globalisasi: Sebuah Konsep. *Utilitas*. Vol. 10 No 1.